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Волонтеры в «ателье»

ЕЛЕНА ПАВЛОВА, 

корр. «Сигнала»

К общественному движе-

нию «Золотые руки Анге-

ла», занимающемуся по-

шивом бескаркасных так-

тических носилок для 

эвакуации раненых с по-

ля боя, присоединились 

3 тыс. человек из 85 го-

родов России. Не оста-

лись в стороне и железно-

дорожники. «Сигнал» по-

бывал в мастерской, где 

делу спасения бойцов по-

могает профактив желез-

нодорожного узла Орехо-

во-Зуево Московской ма-

гистрали.

Идешь по сияющему чи-
стотой коридору с неоно-
вой розовой подсветкой 
и невольно думаешь, что 
попадешь сейчас в прият-
но пахнущий кабинет кос-
метолога. И это правда. 
Почти. Правда — потому 
что находимся мы в салоне 
красоты, а почти — потому 
что… открыв белую дверь, 
попадаем в «пошивочный 
цех». 

Несколько человек со-
средоточенно работают, рас-
кладывая на столах белую 
и черную стропу, которую 
сначала скрепляют, затем 
прошивают, а потом прикре-
пляют к готовым носилкам 
ручки.

Но для начала стропу 
нужно раскроить. 

«У меня тут «раскроеч-
ный цех», — улыбается пред-
седатель ППО эксплуатаци-
онного локомотивного депо 
Орехово-Зуево Павел Глуш-
ков, ловко орудуя каким-то 
непонятным прибором. — 
Мы раскраиваем стропу по 
шаблонам. Есть три разме-
ра носилок, на каждый свой 
шаблон, по ним и работаем. 
На этой операции задейство-
ваны два человека, но на-
до подумать, как ее усовер-
шенствовать, чтобы работал 
только один». 

Выяснилось, что стропу 
Павел Глушков разрезает па-
яльником, что очень удобно: 
одновременно нагретый ме-
талл припаивает края стро-
пы, чтобы она не сыпалась. 

Глушков появился в этом 
«ателье» одним из первых, 

месяц назад, как только уз-
нал о таком нужном деле. 
Здесь бывает раз в неделю, 
нарезает стропу сразу на не-
делю вперед. 

В своем депо его профор-
ганизация уже неоднократно 
собирала гуманитарную по-
мощь для военных. 

«Собранный для ране-
ных гуманитарный груз в го-
спиталь им. Бурденко наш 
Павел Николаевич лично 
отвозил», — вступает в раз-
говор коллега Глушкова, 
специалист ППО эксплуа-
тационного локомотивного 
депо Орехово-Зуево Юлия 
Гуслева.

Юлия пришла сюда в тре-
тий раз. Она — представи-
тель не только железнодо-
рожной, но и профсоюзной 
династии: ее отец 17 лет 
был председателем ППО ло-
комотивного депо. Мама 
работала на станции Орехо-
во-Зуево. Дед — машинист 
паровоза.

Здесь, «в ателье», ее ра-
бота такая: она накладывает 
стропу на стол согласно раз-
меченной схеме и фиксирует 
каждое пересечение строп 

огромным прибором типа 
степлера, который именует-
ся биркодержателем. 

Юлия не считает свою ра-
боту здесь тяжелой. «Вот у 
Павла Николаевича работа 
мужская, физически тяже-
лая, однообразная, но очень 
нужная. Без него мы сколь-
ко нужно стропы не наре-
жем, потому что от паяльни-
ка рука отвалится». 

Пока от локомотивного 
депо, как и от других желез-
нодорожных предприятий, 
пошивом носилок занимает-
ся только профактив. «По 
возможности будем привле-
кать желающих через теле-
грам-канал и группу в соцсе-
ти «ВКонтакте», — говорит 
Павел Глушков.

СТАТЬ ВОЛОНТЕРОМ МОЖЕТ 
КАЖДЫЙ
В «раскроечном цехе» Глуш-
кову помогает председатель 
ППО вагонного эксплуатаци-
онного депо Орехово-Зуево 
Зинаида Симакова, она рас-
кладывает и держит стропу 
при нарезке. 

Окончание на 8 стр.

В «ателье» у каждого свои обязанности: и у его организатора Олеси Симоновой, и у специалиста ППО эксплуатационного локомотивного 

депо Орехово-Зуево Юлии Гуслевой  
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Сигнал 
добра 
С каждым годом в ряды во-
лонтеров вступают новые 
члены РОСПРОФЖЕЛ. Они 
заботятся о людях старше-
го поколения, о детях, по-
терявших родителей, об 
оставшихся без крова бе-
женцах, дежурят на вокза-
лах, где помогают маломо-
бильным инвалидам и рас-
терявшимся в толпе приез-
жим, безвозмездно работа-
ют в приютах для брошен-
ных животных. Они готовы 
быть рядом с теми, кто ну-
ждается в помощи и под-
держке. Сегодняшний но-
мер «Сигнала» посвящен 
этим бескорыстным лю-
дям.

ИНТЕРВЬЮ

Адресная помощь 
У волонтеров-железнодорож-

ников СКЖД появились но-

вые направления деятельно-

сти. Например, по просьбам 

коллег они передают их моби-

лизованным родственникам 

посылки в зону СВО. О том, 

чем помогают бойцам пред-

ставители волонтерского от-

ряда Ростовского региона 

СКЖД «Сигналу» рассказа-

ла его руководитель Кристина 

СЛЮСАРЕНКО.

— Кристина, как 

получилось, что ва-

ши волонтеры ста-

ли возить в ДНР 

и ЛНР «посылки» 

родственникам же-

лезнодорожников?

— Я работаю 
не только со своими волонте-
рами, но также с добровольца-
ми Общероссийского народного 
фронта (ОНФ), которые опера-
тивно выезжают в зону боевых 
действий. И по сарафанному 
радио буквально по всей сети 
распространилась информация, 
что волонтеры, живущие бли-
же всего к зоне СВО, ездят в 
ДНР и могут доставить солда-
там адресную гуманитарную по-
мощь.

И мне стали звонить коллеги 
с других дорог: «Помогите, Кри-
стина, у нас там сын (муж, брат, 
отец). Понимаем, что волонтеры 
тоже могут пострадать и вас нуж-
но беречь… Но вдруг есть воз-
можность передать термоноски?»

Окончание на 3 стр.



2 СИГНАЛ
№ 40 (1112) 17–23 ноября 2022 годаСИГНАЛ ДОБРА

ЭКОЛОГИЯ     

Полезное вторсырье
ОЛЬГА ПРЯМИЦЫНА, 

корр. «Сигнала»

Очень популярное среди 

волонтеров из числа чле-

нов профсоюза направле-

ние — раздельный сбор му-

сора. Правда, вернее было 

бы говорить не «мусора», а 

«вторсырья».

Вторсырье — это то, что можно 
переработать и получить новый 
продукт. Мусор — отходы, не-
пригодные к переработке. Со-
ртировка отходов в последнее 
время внедряется и на регио-
нальном и федеральном уров-
нях, так что профсоюзные во-
лонтеры и тут в тренде.

Например, студенты Петер-
бургского государственного 
университета путей сообщения 
регулярно собирают макула-
туру. Вырученные от ее сдачи 
средства направляются на бла-
гоустройство геолого-геодези-
ческой базы университета в по-
селке Толмачево. Макулатуру 
собирают и в Московском ме-
трополитене и на других пред-
приятиях. 

А проект ведущего библио-
текаря Московского центра на-
учно-технической информации 
и библиотек Екатерины Кремсы 
«ЭКОбокс» в этом году победил 
в ежегодном сетевом конкур-
се «Проводники хороших дел». 
Он заключается в установке 
боксов для сбора вторсырья. 
Первый уже установлен и со-
стоит из трех отсеков для трех 
направлений сбора — макулату-
ры, крышек от бутылок и бата-
реек.

Эти три фракции, а также 
пластиковые бутылки — наибо-
лее популярные виды вторсы-
рья для сдачи в переработку. 
Это связано с тем, что из них 
можно изготовить наибольшее 
количество различных изделий, 
объясняет маркетолог екате-
ринбургского проекта «Умная 
переработка» Анна Кинева. 
Проект занимается не только 

сбором вторсырья, но и обучает 
правилам раздельного сбора, 
воспитывает бережное отноше-
ние к экологии региона.

С «Умной переработкой», 
кстати, сотрудничает Моло-
дежный совет Дорпрофжел на 
СвЖД. Екатеринбургские же-
лезнодорожники собирают и 
разделяют восемь фракций: 
пять видов пластика, бумагу и 
картон, металл и стекло.

Для тех, кто раньше никог-
да не занимался сортировкой 
вторсырья, но пришел к мыс-
ли о необходимости этого, Ан-
на Кинева дает советы, как 
начать это делать. Сортировка 
имеет свои нюансы. Их надо 
знать, если хотите, чтобы ваши 
пластиковые баночки и макула-
тура не пополнили горы на му-
сорном полигоне, а стали снова 
бутылкой, бумагой или упаков-
кой для яиц.

Сперва следует выяснить, 
какие именно фракции прини-
мают рядом с вами, и опреде-
лить, что именно вы готовы со-
бирать и сдавать. Узнать, где 
именно расположен пункт при-
ема, и, исходя из этого, опреде-
лить свою систему сортировки. 

«Мы советуем начинать с 
макулатуры, так как она не 
требует особой подготовки», — 
продолжает Анна Кинева.

Кроме одной оговорки, как 
следует из справочных мате-
риалов другой экологической 
компании «Собиратор»: макула-
тура должна быть чистой, без 
жирных пятен, по этой причине 
коробки от пиццы, например, к 
сдаче в переработку уже не го-
дятся, увы.

Бутылки от напитков доста-
точно ополоснуть. И смять — 
так они будут занимать меньше 
места при транспортировке на 
переработку.

А вот с пластиковыми ем-
костями от пищевых продук-
тов и консервными банками 
сложнее, их перед сдачей надо 
мыть.

Еще один нюанс — сортиро-

вать пластик надо в соответ-
ствии с указанной на нем мар-
кировкой. Например, бутылки 
для напитков производят из 
полиэтилентерефталата, обо-
значается как PET, крышки, 
флаконы, даже детские игруш-
ки — из полиэтилена высокой 
плотности, или HDPE. И важно 
помнить, что при сдаче пласти-
ка в переработку его нужно рас-
сортировать по видам.

Основное правило — все, 
что сдается в переработку, 
должно быть чистым, сухим и 
компактным.

«Наш пункт приема вторсы-
рья установлен у управления 
Свердловской железной доро-
ги. И это очень хороший при-
мер роста интереса к сортиров-
ке отходов, — продолжает Ан-
на Кинева. — Сначала желез-
нодорожники сдавали совсем 
немного, но с каждым месяцем 
количество вторсырья растет, 
мы все чаще вывозим содержи-
мое контейнеров, и все мень-
ше становится процент «непра-
вильных» фракций в нем».

Кстати, для переработки 
годятся не только уже пере-
численные виды упаковки, но и 
многое другое. К примеру, мо-
сковский «Собиратор», филиа-
лы которого действуют также 
в Санкт-Петербурге, Воронеже, 
Краснодаре, принимает около 
50 видов вторсырья. Это бли-
стеры от таблеток, пульпер-кар-
тон (упаковки от яиц), зубные 
щетки, кассовые чеки, ветошь, 
пластиковые карты, трубочки, 
электронные сигареты и мно-
гое другое.

К сожалению, не во всех го-
родах есть такие экологические 
«гиганты». Остается надеяться, 
что движение по сортировке 
вторсырья будет развиваться и 
дальше, в том числе и с подачи 
профсоюзных волонтеров. А по-
ка активистам можно посовето-
вать сортировать то, что сорти-
руется, и стараться уменьшить 
количество получающихся в бы-
ту отходов.
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Профсоюзные добровольцы задействованы в самых раз-

ных областях — помогают и детям, и пожилым, и друзьям 

нашим меньшим, а также заботятся о природе. Экологиче-

ское волонтерство, будь то очистка зеленых зон от мусора 

или высадка деревьев, популярно у членов РОС ПРОФЖЕЛ.

Акция «Добрые крышечки» популярна у эковолонтеров 

Профсоюзный актив и члены семей, волонтеры Кулундинской дистанции 

инфраструктуры Западно-Сибирской магистрали заботятся о пернатых 

Работники эксплуатационного вагонного депо Краснодар и Крымской 

дистанции СЦБ стали участниками Всероссийской акции «Сохраним лес»

Волонтеры — сотрудники ЧУЗ «ЦКБ «РЖД-Медицина» убрали мусор, 

скопившийся на берегу реки Яузы

На ЮУЖД этой осенью прошла акция «19 тысяч деревьев к 19-летию 

ОАО «РЖД». Посадкой деревьев занимались более 300 человек
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ИНТЕРВЬЮ 

Адресная помощь
Окончание.

Начало на 1 стр.

Тогда я прошу дать мне ин-
формацию — Ф.И.О, местона-
хождение, желательно точную 
дислокацию и воинское под-
разделение, и список гумани-
тарной помощи, которую нужно 
передать. И мы с ребятами ре-
шаем, в наших ли силах помочь 
человеку в том месте, где он 
находится.

За последние месяц-полто-
ра ко мне с просьбами что-то 
передать в зону военных дей-
ствий родственникам обраща-
лись железнодорожники из 
Читы, Москвы, Северобайкаль-
ска, Кирова, Ростова-на-Дону.

— Как они из других горо-

дов отправляют вам товар, 

что надо передать конкрет-

ному бойцу? Посылкой? Это 

ведь долго.

— Кто-то действительно 
высылает нам посылки, а мы 
отправляем их в зону СВО по 
своим каналам. Но есть и дру-
гой способ, более быстрый. Я 
прошу дать мне список необхо-
димого, и люди пишут: сахар, 
консервы, носки, шапки и т.д.

Мы же гуманитарную по-
мощь давно собираем, сначала 
для беженцев, а потом и для 
воинов. Так что у нас есть не-
которые накопления. И, напри-
мер, если мне пишет человек 
с другой дороги, что хочет пе-
редать мобилизованному сыну 
зимние сапоги, я проверяю, 
есть ли этот товар в гуманитар-
ной помощи. Конкретно сапоги 
в свое время мы собирали всей 
дорогой, а то и всей страной.

Если есть в наличии, то ве-
зем их адресату. А железнодо-
рожник в качестве возмеще-
ния может в это время отпра-
вить нам купленные им сапоги, 
которые пойдут другому бойцу.

Если же необходимого то-
вара нет, то мы покупаем сами 
или просим это сделать желез-
нодорожников, ведь нам часто 

предлагают помощь представи-
тели разных дирекций и служб 
СКЖД.

— Ваши поездки небезо-

пасны. Всегда ли удается до-

браться до того самого кон-

кретного бойца, которому 

предназначена посылка?

— В ДНР (там бываем гораз-
до чаще, чем в ЛНР) мы ездим 
в свои выходные дни. В четыре 
утра выезжаем и возвращаем-
ся очень поздно.

Бываем очень рады, если 
удается передать вещи адреса-
ту из рук в руки. Если не можем 
именно в этот полк попасть, то 
доставить гуманитарную по-
мощь конкретному человеку 
нам помогает ОНФ.

Бывает так: зная, что в 
конкретной роте служат же-
лезнодорожники, мы связы-
ваемся с командирами, дого-
вариваемся, пересекаем гра-
ницу, доезжаем до Макеевки 
или другого населенного пун-
кта в ДНР и передаем этот 
груз — для той роты, где слу-
жат наши ребята.

А еще бывает, что ко мне 
обращаются командиры: «Дев-
чонки, знаю, что вы помогаете. 
Можно ли для нашей роты пе-
редать термобелье в таком-то 
количестве?» И зная, что у нас 
в гуманитарных запасах оно 
есть, забираем оттуда и везем 
солдатам именно этой роты.

— Вы ведь и ростовскому 

военному госпиталю помога-

ете?

— Да, закупаем бинты, ме-
дикаменты, отвозим туда кни-
ги, что-то сладкое к чаю, ко-
фе… Но в последнее время, к 
сожалению, мы нашим воен-
ным врачам добавляем работы. 
Сейчас забираем из Мариуполя 
нашего молодого железнодо-
рожника, призвавшегося из 
Омска, и везем его в Ростов-
ский госпиталь на операцию.

Он попал под обстрел, по-
лучил ранение головы. В усло-

виях полевого госпиталя ему 
сделали операцию, но нужна 
еще одна, чтобы парень не ли-
шился зрения. Мы проделали 
большую работу, чтобы полу-
чить разрешение забрать его 
из Мариуполя, пришлось дого-
вариваться с очень большим 
количеством людей.

— Что сейчас наиболее 

востребовано нашими воен-

ными, что они просят привез-

ти из дорогостоящего?

— Все для зимы: меховые 
берцы, термобелье, свите-
ра без горловины, влагостой-
кие перчатки, кальсоны, шар-
фы-манишки, войлочные стель-
ки. Списки постоянно публику-
ются на волонтерских сайтах 
и обновляются. Много крайне 
необходимых и дорогостоящих 
товаров. Таких, например, как 
военные тепловизоры или ква-
дрокоптеры.

Конечно, купить много до-
рогостоящих товаров нам не по 
силам, но люди стараются хо-
тя бы по нескольку штук при-
обретать. Недавно обратились 
ко мне из Северо-Кавказской 
пригородной дирекции: «Хотим 
внести свой вклад, что нужно 
сделать, чтобы это действи-
тельно было военным полез-
но?» Я сказала, что сейчас 
очень нужны печки-буржуйки. 
И они купили три печки, а мы 
— доставили.

А вот еще совершенно по-
трясающая история. Есть в 

РОС ПРОФЖЕЛ такой человек, 
как Оксана Засухина, предсе-
датель ППО Читинской дирек-
ции связи ЗабЖД. Она во вре-
мя отпуска приехала к нам в 
Ростов-на-Дону из Забайкалья 
и сказала, что хочет провести 
эти дни с пользой.

Три дня мы выезжали в 
ДНР, потому что было много 
заявок. И вот приехали как-то 
на приграничную территорию. 
Оксана стала ребят расспра-
шивать, кто откуда. И выяс-
нилось, что старшина Алек-
сей из Читы, как и она. Мало 
того, оказалось, что в данный 
момент они живут на одной 
улице и у них есть общие зна-
комые. Мы были поражены 
таким невероятным совпаде-
нием.

Оксана спросила бойцов, 
какой она может внести вклад 
в общее дело. Но ребята от-
ветили, что они ни в чем не 
нуждаются, так что помочь 
можно другим воинским под-
разделениям.

Но в разговоре выяснилось, 
что у ребят вышла из строя те-
пловая пушка. Оксана верну-
лась домой. За три часа работ-
ники Читинской дирекции свя-
зи собрали деньги и приобрели 
10 тепловых пушек! Полови-
ну отправили на передовую, а 
остальные — в подразделение, 
где служит их земляк Алексей.

Беседовала 

Елена ПАВЛОВА

РЕШЕНИЕ 

Желание 
творить 
добро
СВЕТЛАНА ИВАНОВА, 

внеш. корр. «Сигнала»

Волонтерство в России — 

давняя история. Первы-

ми волонтерами можно на-

звать людей, трудившихся 

на добровольных началах 

в монастырях еще в конце 

Х  века, после Крещения Ру-

си. С тех пор добровольче-

ское движение, то укрепля-

ясь, то ослабевая, приоб-

ретая те или иные формы, 

продолжает свою работу в 

нашей стране.

Люди, которые на постоянной 
основе помогают тем, кто ря-
дом, например, пожилым сосе-
дям или семьям с маленькими 
детьми, уже по сути своей во-
лонтеры. Но кроме такого «не-
официального» волонтерства, 
можно стать добровольцем че-
рез специальные платформы 
или некоммерческие организа-
ции.

Членам профсоюза РОС-
ПРОФЖЕЛ еще проще — до-
статочно обратиться в первич-
ную профсоюзную организацию 
своего предприятия. Как пра-
вило, первички или сами орга-
низовывают волонтерские ме-
роприятия, или сотрудничают 
с соответствующими организа-
циями. А в ОАО «РЖД», напри-
мер, волонтерами  занимаются 
молодежные советы.

Но надо учитывать, что су-
ществуют разные направления 
волонтерской деятельности. 
Выбирать можно в соответ-
ствии со своими склонностями 
и возможностями.

Полный список можно най-
ти на сайтах, где размещается 
информация о предстоящих во-
лонтерских акциях. В Москов-
ском регионе это, например, 
портал «Мосволонтер.ру». 

Но крупнейшей общерос-
сийской онлайн-площадкой о 
добровольчестве является «До-
бро.ру». На данный момент на 
ней зарегистрировано более 4 
млн волонтеров.

Через личный кабинет за-
регистрированный пользова-
тель может подобрать себе 
вид волонтерства и меропри-
ятие для участия в зависимо-
сти от интересов и возможно-
стей. 

На сайте «Добро.Универси-
тет» можно пройти обучающие 
курсы, из которых начинающие 
волонтеры узнают, с чего на-
чать, а опытные организаторы 
— как запустить и развить соб-
ственные проекты. 

Все мероприятия, в которых 
участвовал волонтер, количе-
ство затраченных на них вери-
фицированных часов и отзывы 
от организаторов мероприятий 
фиксируются в электронном 
портфолио волонтера.

Возможностей направить 
свою энергию на пользу людям 
огромное количество, было бы 
желание.

НАГРАДА 

Признание регионального масштаба
ИРИНА ТОКАРЕВА,

Дорпрофжел на СвЖД 
ЕКАТЕРИНБУРГ 

Председатель Молодежно-

го совета Дорпрофжел на 

СвЖД Наталья Благини-

на стала победителем ре-

гионального этапа между-

народной премии «Мы вме-

сте».

Наталья заявила на конкурс 
проект «Лавка добра», который 
реализуется на Свердловской 
магистрали с 2019 года.

«Мы предложили железно-
дорожникам сдавать ставшие 
уже для них не актуальными, но 
находящиеся в хорошем состо-
янии вещи. Волонтеры их сор-
тируют и передают в благотво-

рительные организации, — рас-
сказывает она. — В Екатерин-
бурге это православная служба 
«Милосердие», в Тюмени — 
благотворительный фонд «Ра-
дость», Сургут оказывает адрес-
ную помощь, развозя вещи по 
семьям малоимущих. В депар-
таментах молодежной полити-
ки и спорта этих городов есть 
списки нуждающихся, которым 
помощь распределяется».

Чтобы победить, Наталья 
прошла два этапа: заочную 
защиту проекта, когда предо-
ставлялось его описание, фото 
и видеоматериал. И защиту пе-
ред экспертной региональной 
комиссией в администрации 
Екатеринбурга.

«Мой проект занял третье 
место», — уточнила волонтер. Ф
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Волонтеры Ростовского региона СКЖД знают, в чем нуждаются 

военные, и стараются им помочь 
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ИНИЦИАТИВА

«Буржуйка» для солдата
ИРИНА ПАВЛОВА, 

корр. «Сигнала»

В ремонтно-инструменталь-

ном цехе Тамбовского ваго-

норемонтного завода (ВРЗ) 

изготовили пять печек-бур-

жуек, которые отправили 

военнослужащим, принима-

ющим участие в СВО. 

Гуманитарную помощь для жи-
телей Донбасса работники Там-
бовского ВРЗ начали собирать 
еще в феврале. 

«С инициативой выступил 
профсоюзный комитет, — го-
ворит председатель заводской 
ППО Екатерина Таранина. — 
Руководство нас поддержало, 
и как только было объявлено 
об организации помощи для от-

правки в Донбасс, работники 
предприятия стали приносить 
в профком вещи и продукты, 
которые профсоюзная органи-
зация отправляет по мере на-
копления в Донецк и Луганск. 
Эта акция продолжается и сей-
час».

Когда объявили частичную 
мобилизацию, Екатерина свя-
залась с координатором Коми-
тета общественной поддержки 
Российской армии, созданного 
в рамках Движения «Тамбов-
ская земля», чтобы узнать о 
нуждах солдат на передовой и 
сделать помощь максимально 
эффективной.

«Нам ответили, — расска-
зывает Таранина, — что в пред-
дверии зимы солдатам на пе-
редовой нужны печки-буржуй-

ки. Стандартные, которые им 
выдают, — маленькие и плохо 
держат тепло».

Эту просьбу Екатерина пе-
редала директору завода Дми-
трию Шлыкову. На совещании 
с главным инженером был раз-
работан проект печки, которая 
отвечает всем высказанным 
пожеланиям. 

Когда работники завода (а 
все они члены профсоюза) уз-
нали, что есть такой проект и 
руководство предприятия выде-
ляет все необходимое для изго-
товления буржуек, они сразу 
предложили свою помощь.

«У нас сейчас загрузка за-
вода стопроцентная, — под-
черкнула Екатерина. — Рабо-
чий график плотный, времени 
свободного нет. Но наши люди 

сами предложили совершенно 
бескорыстно оставаться после 
смены, чтобы печки быстрее 
изготовить и отправить солда-
там». 

«Бескорыстный труд, когда 
страна в опасности, — тради-
ция нашего завода, — продол-
жает Екатерина. — Во время 
Великой Отечественной войны 
ТВРЗ выпускал бронепоезда, 
банно-прачечные и санитарные 
вагоны, изготавливал корпу-
са мин и многое другое. Есте-
ственно, предприятие работа-
ло круглосуточно. Мужчины в 
основном все ушли на фронт, 
их заменили женщины и под-
ростки. И сейчас с нашего за-
вода 11 парней — профсоюз-
ных активистов, спортсменов, 
которые сдавали нормы ГТО, 
призваны в рамках частичной 
мобилизации. Они были под Ря-
занью, на боевом слаживании, 
сейчас информации о них пока 

нет. А мы делаем и будем де-
лать все, что можем, чтобы по-
мочь солдатам на передовой». 

Сейчас пять печей-буржу-
ек, сваренных на тамбовском 
вагоноремонтном заводе, пре-
даны в 45-ю артиллерийскую 
бригаду ракет большой мощ-
ности. Солдаты очень ими до-
вольны. Ведь хотя новая печь 
весит около 80 кг, она долго 
сохраняет тепло, что дает воз-
можность не только обогреть 
большую палатку, но и высу-
шить промокшие вещи. На ней 
можно готовить: сверху есть 
отверстие, на которое можно 
поместить, например, крупную 
сковороду или большой казан. 
Предусмотрены задвижки для 
регулирования тяги, ручки для 
переноски. 

Работники ремонтно-инстру-
ментального цеха уже присту-
пили к изготовлению очередной 
партии таких печей-буржуек. 
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Павел СЕРЕГИН,

координатор Комитета общественной поддержки Российской армии:

— Наше сотрудничество с профсоюзной организацией Тамбовского ВТЗ началось 
со звонка председателя ППО Екатерины Тарановой. Она сказала, что члены профсою-
за хотят помочь военным, действующим в зоне СВО, собрали деньги и просят подска-
зать, в чем в данный момент есть нужда. Мы дали исчерпывающий ответ. Профком 

завода самостоятельно купил то, что военные заказали, я организовал встречу в одном из воин-
ских подразделений, расквартированных в Тамбове, чтобы все приготовленное передать непосред-
ственно солдатам перед отправкой в зону СВО.

Тогда же Екатерина спросила, в чем еще есть потребность. И я ответил, что хорошо бы, чтобы 
на заводе изготовили печки-буржуйки, потому что стандартные слишком малы. 

Честно говоря, я не рассчитывал на столь быструю реакцию на мои слова. Все же профиль за-
вода не совсем тот, и это будет не так просто. Но каково же было мое удивление, когда буквально 
через неделю печи были готовы. Я сказал тогда, что наш фонд готов заплатить за них. Но завод-
чане от денег отказались. 

Насколько я понимаю, на Тамбовском ВРЗ прекрасно отлажена система социального партнер-
ства: руководство предприятия, и профсоюзная организация, и все работники делают одно общее, 
очень важное для страны дело. Такое сотрудничество укрепляет во мне веру в людей и в то, что 
мы победим.

МОНТЕР ПУТИ 

Салман всегда выручит 
ЕЛЕНА ПАВЛОВА, 

корр. «Сигнала»

Более 10 лет занимается 

благотворительностью мон-

тер пути Рязанской дистан-

ции пути Салман Рамаза-

нов. Однако на предприятии 

никто об этом не знал, пото-

му что не нужны ему ни по-

хвала, ни лавры. О том, что 

Салман собрал для военных 

и отвез в Белгородскую об-

ласть медикаменты, вещи и 

продукты, его коллеги узна-

ли из местной газеты. Следу-

ющий рейс снаряжали уже и 

работники дистанции пути.

«В последние дни не хватает 
времени: делаем закупки, со-
бираем посылки, подписыва-
ем. Поездка в Белгород уже 
совсем скоро, — все силы сей-
час брошены на сбор машины. 
Обнимаем каждого, кто поуча-
ствовал. Наши парни ждут», — 
такое сообщение оставил Сал-
ман в октябре в телеграм-кана-
ле «Помощь солдатам».

«На призыв откликнулись 
не только путейцы, но и ра-
ботники других предприятий, 
— рассказывает председатель 

ППО Надежда Фролова. — В 
данный момент Салман уже 
четыре раза возил на грани-
цу гуманитарную помощь для 
участников СВО и получал от 
них в ответ весточки с благо-
дарностью».

Много лет Салман вместе 
с отцом, товарищами и зем-
ляками (у Рамазановых да-
гестанские корни) помогает 
нуждающимся всем, чем мо-
гут. Люди обращаются к ним 
сами — не для себя просят, 
для других: вон у тех беда, 
помогите им. И Рамазановы 
всегда выручают. Не состоя 
ни в каких волонтерских ор-
ганизациях, сотрудничают 
с детским домом, домом ма-
лютки.  Последние три года к 
ним присоединилась жительни-
ца Рязани Наталья Бочарова, 
с которой они взяли шефство 
над школами-интернатами.

Помогать армии Салман ре-
шил после личной трагедии: в 
мае на Украине погиб его това-
рищ Артем Обухов. Служил он в 
мотострелковой Таманской ди-
визии, участвующей в СВО. 

Собранный для солдат гу-
манитарный груз Салман от-
правлял через службу доставки 

«СДЭК». По деньгам выходило 
так, что можно было самим ту-
да-обратно съездить.  

После похорон Артема Сал-
ман поехал получать за друга 
присвоенный тому посмертно 
орден Мужества. Так и закру-
тилось — за разговорами по-
явились связи и твердая уве-
ренность найти пути передачи 
гуманитарной помощи из рук в 
руки.

«В итоге нашли в Белгород-
ской области женщину, Юлию, 
которая с самого начала СВО 

напрямую передает собран-
ную гуманитарку военным. 
Загрузили машину, поехали, 
познакомились, — расска-
зывает Салман. — С Юлией 
вместе доехали до границы, 
до сел Шебекино, Валуйки. 
Встретились с ребятами, 
которые участвуют в СВО, и 
передали им наш груз. А че-
рез пару дней получили из 
подразделения весточку со 
словами благодарности. Мы 
были рады, что груз дошел. 
Тем более, что в его сборе 
принимали участие родня на-
шего погибшего Артема, мои 
друзья и жители Рязани, слу-
чайно узнававшие о нашей 

предстоящей поездке».
В первую поездку для бой-

цов собрали преимущественно 
сладкое и продукты быстро-
го приготовления, посколь-
ку места в личном авто было 
маловато. Однако ж статья в 
местной газете сделала свое 
дело: для второй поездки им 
пришлось нанимать «Газель». 
Председатель ППО дистанции 
пути Надежда Фролова переда-
ла Салману коробки с чаем, ко-
фе, сладким, которые собрали 
путейцы. А когда в последний 

раз ездили, отвезли зимние ве-
щи. 

О Салмане теперь все в Ря-
зани знают, а ему этого вовсе 
не хотелось. Но Наталья его 
разубедила одной фразой: «Это 
же хорошо: чем больше людей 
знают, тем больше помогут». 
Такая формулировка пришлась 
Рамазанову по душе.

И ведь известность дей-
ствительно им помогла. Для 
последней поездки гумани-
тарки собрали очень много, в 
легковушке груз не помещал-
ся. Стали искать «Газель». 
Водители, как только узнава-
ли, что ехать надо на грани-
цу Белгородской области, да 
еще и с волонтерами, подни-
мали ценник до 50 тыс. в одну 
сторону.

«И вдруг на нас вышел че-
ловек и сказал: «Повезу вас за 
еду». Мы его слова восприня-
ли как шутку, но, приехав на 
место, он действительно отка-
зался от денег. Мы настаива-
ли, чтобы хоть за бензин взял. 
Тогда он взял 10 тыс., после 
чего вернул их нам со слова-
ми: «Купите от моей семьи 
смеси и шоколадки в детский 
дом».
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МОЛОДЕЖЬ 

Рекомендовано 
к применению
ОЛЬГА ПРЯМИЦЫНА, 

корр. «Сигнала» 

Волонтерства касались и 

проекты, представленные 

командами Дорпрофжелов 

в финале программы «Вре-

мя молодых. Работники». 

Некоторые из них были ре-

комендованы к реализации.

СЕВЕРНАЯ ДОРОГА: 

ПРАВОВОЙ МАРАФОН 

РОСПРОФЖЕЛ

Проект предполагает пяти-
дневную серию игровых микро-
лекций по базовым и наиболее 
востребованным в повседнев-
ной жизни правам человека с 
простыми, интересными зада-
ниями, которые помогут закре-
пить материал.

«Мало кто знает свои права 
даже на бытовом уровне, как, 
например, законно сэкономить 
на оплате ЖКХ, отстоять свои 
права в магазине, когда вам 
продали некачественный про-
дукт и не хотят вернуть день-
ги, — говорят авторы проекта 
машинист эксплуатационного 
локомотивного депо Череповец 
Назар Стрельцов и начальник 
производственно-техническо-
го отдела вагонного участка 
Сык тывкар АО «ФПК» Виталий 
Володин. — Мы подумали, что 
правовой марафон будет хоро-
шим средством для ликвида-
ции правовой безграмотности».

Его участникам предоставят 
информацию и по трудовому 
законодательству: например, 
на что обращать внимание, 
заключая трудовой договор, и 
как получить отпуск в лучшее 
время года. 

Разработчики проекта пред-
лагают проводить пять тема-
тических блоков: по трудовому 
законодательству, по правам 
потребителей, ЖКХ и недви-
жимости, по налоговым выпла-
там, а также 10 микролекций, 
по две в блоке. Каждая лек-
ция сопровождается игровыми 
историями из жизни, в которых 
актеры показывают, как надо 
действовать в той или иной 
ситуации. К ним прилагается 
пакет образцов бланков и по-
лезных ссылок на законы и до-
кументы в интернете. Каждый 
микроблок сопровождается 
простым, интересным задани-
ем для закрепления материа-
ла. По словам Назара Стрель-
цова, в подготовке марафона 
примут участие правовые ин-
спекторы труда профсоюза.

ГОРЬКОВСКАЯ ДОРОГА: 

ОРГАНИЗАЦИЯ 

БЕСПЛАТНОЙ 

ЮРИДИЧЕСКОЙ ПОМОЩИ 

ДЛЯ ВЕТЕРАНОВ 

ОАО «РЖД»

В 2020–2021 годах участились 
случаи обращения в профсоюз 
работников, вышедших на пен-

сию, — такие данные привела 
делегация ГЖД. 

«Сегодня пенсионеры — это 
один из самых незащищенных 
слоев населения в части юри-
дических вопросов, земельных, 
квартирных, телефонного мо-
шенничества, покупок нека-
чественных товаров, наслед-
ства. А за юридические услуги 
им приходится платить деньги. 
Но в каждом Дорпрофжел и 
регио нальных филиалах есть 
юристы, которые могли бы 
дать ответы на вопросы пен-
сионеров», — говорит технолог 
ПМС-31 Горьковской дирекции 
по ремонту пути Юрий Гарюгин.

Молодые профактивисты 
предлагают создать систему 
оказания всесторонней про-
фессиональной юридической 
помощи для ветеранов ОАО 

«РЖД». А именно ежемесячно 
проводить встречи с предста-
вителем профсоюзного комите-
та, имеющим юридическое об-
разование, чтобы определить 
проблемы ветеранов-железно-
дорожников. По результатам 
встреч ответы на часто зада-
ваемые вопросы публиковать в 
СМИ. Также создать профиль-
ные волонтерские отряды из 
членов профсоюза в регионах, 
чтобы помогать ветеранам.

Первая встреча ветеранов 
и правового инспектора труда 
профсоюза Кировского регио-
на Дорпрофжел на ГЖД Алек-
сандра Криницинат уже со-
стоялась. А на базе Вятского 
железнодорожного техникума 
создают волонтерский отряд, в 
который будут входить студен-
ты, действующие сотрудники и 
ветераны для тиражирования 
проекта на ГЖД.

СВЕРДЛОВСКАЯ ДОРОГА: 

ГОТОВ К ТРУДУ 

ДЛЯ ЭКОЛОГИИ

Свердловская магистраль ре-
комендует к реализации ГТЭ — 
«Готов к труду для экологии». 
Это совокупность мероприя-
тий, направленных на сниже-
ние антропогенной нагрузки 

на окружающую среду. Проще 
говоря, сбор и переработка 
вторсырья. Проект предполага-
ет участие волонтеров, то есть 
работников, членов их семей, 
студентов железнодорожных 
вузов, воспитанников детских 
железных дорог в нескольких 
экологических дисциплинах. 
Это сбор и сортировка пласти-
ка, сбор макулатуры, сдача ба-
тареек, субботники или посад-
ка саженцев, сбор одежды для 
вторичного использования, ми-
нимизация потребления воды и 
электроэнергии.

В рамках проекта на дороге 
установлены контейнеры для 
раздельного сбора мусора, про-
водится «Лавка добра» — сбор 
бывших в употреблении вещей, 
которые еще могут пригодить-
ся. В планах авторов проекта 
— наладить взаимодействие с 
организациями, которые соби-
рают на утилизацию еще боль-
шее количество фракций втор-
сырья, чем популярные пла-
стик, макулатура и батарейки.

КРЫМСКАЯ И 

КРАСНОЯРСКАЯ ДОРОГИ: 

«МИР ВОЗМОЖНОСТЕЙ», 

«ПОЕЗД ДОБРЫХ ДЕЛ»

Два проекта не вышли в финал 
подпрограммы «Время моло-
дых. Работники», однако, они 
также касаются волонтерского 
движения.

Так, крымчане в рамках 
идеи «Мир возможностей» 
предлагают сделать визиты 
в детские дома взаимовыгод-
ными. Волонтеры помогают 
воспитанникам, проводят ко-
мандообразующие конкурсы, 
мастер-классы, спартакиады, 
футбольные турниры, но так-
же организуют профориента-
ционные занятия. Это обуча-
ющие уроки «Знакомство с 
железной дорогой», экскурсии 
на железнодорожные пред-
приятия, знакомство с про-
фессиями. Итогом должно 
стать направление выпускни-
ка детского дома на обучение 
в профильный колледж и уни-
верситет, а затем, в идеале, 
трудоустройство на Крымскую 
железную дорогу. Так будут 
достигнуты две цели — оказа-
ние моральной помощи и под-
держки детям-сиротам и фор-
мирование кадрового резерва 
железной дороги.

Команда Красноярской до-
роги предложила создать пере-
движной мобильный центр кор-
поративного волонтерства на 
ее полигоне, чтобы расширить 
географию проведения добро-
вольческих мероприятий и уве-
личить вовлеченность сотруд-
ников в корпоративное волон-
терство. Это также позволит 
привлечь к участию в волонтер-
ском движении и другие ком-
пании полигона Красноярской 
железной дороги.

ПСИХОЛОГИЯ 

Нужное 
качество 
ОЛЬГА ПРЯМИЦЫНА, 

корр. «Сигнала» 

Возможностей приложить 

свои силы в качестве волон-

тера огромное количество. 

Это и помощь детям, пенси-

онерам, семьям, помощь в 

организации мероприятий, 

и так далее. Но, как любая 

деятельность, волонтерство 

требует определенных на-

выков и умений. Так каки-

ми же качествами должен 

обладать волонтер?

«В первую очередь, они не 
должны ничего просить и не 
хотеть ничего взамен. Все, 
что мы делаем, это от чистого 
сердца», — говорит волонтер 
со стажем, председатель Мо-
лодежного совета Дорпрофжел 
на МЖД Елизавета Дремина.

Но, помимо желания по-
могать и готовности отдавать 
себя, психологи называют и 
другие качества, необходимые 
для того, чтобы успешно зани-
маться волонтерской деятель-
ностью.

В первую очередь важно 
уметь работать в команде и 
сотрудничать с другими волон-
терами. Понимать, что каж-
дый человек — это личность со 
своим характером, особенно-
стями, настроением, а значит 
надо искать компромиссы и до-
говариваться, чтобы не тянуть, 
как говорится, одеяло на себя 
и выполнять задачи сообща.

Второе важное качество 
для волонтера — стрессоустой-
чивость. Волонтер оказывает-
ся в разных ситуациях, стал-
кивается с самыми разными 
людьми. Нельзя допустить, что-
бы они вывели из себя и нару-
шили душевное спокойствие.

«Этот навык тоже трени-
руется, например, помога-
ют дыхательные техники, или 
можно фиксироваться на кон-
структивной ноте, на том, как 
можно изменить ситуацию или 
принять ту, которую не можем 
изменить, — говорит ведущий 
психолог Агентства занятости 
населения Калининского райо-
на Санкт-Петербурга Олеся Гор-
деева. — Причем стрессоустой-
чивость переплетается с таки-
ми личными качествами, как 
отзывчивость и тактичность. 
В совокупности они позволяют 
нам действовать более эффек-
тивно — помогая другим, сохра-
нять себя».

Большое значение имеют 
и коммуникабельность, а так-
же грамотная устная и пись-
менная речь, ответственность 
и пунктуальность. Кроме того, 
волонтер должен быть — хотя 
этот термин больше подходит 
бизнесу — клиентоориентиро-
ван. А еще надо помнить, что 
он представляет не только се-
бя, но и всю свою команду, а 
значит, своими действиями 
создает репутацию и ей.

Другая важная компетенция 
— умение эффективно управ-
лять собой, своим временем, 
подготовкой, своим развитием 
в достижении поставленных це-
лей.

Но главное — не бояться, 
если вдруг вам кажется, что 
каким-то из этих качеств вы не 
обладаете. Волонтеры работа-
ют командами, а значит, всег-
да есть у кого поучиться, спро-
сить совета или помощи.

«Не ошибается тот, кто ни-
чего не делает, — продолжает 
Олеся Гордеева. — Если это 
все-таки случилось, то следу-
ет разобраться, как исправить 
ситуацию и сделать так, чтобы 
ошибки не повторялись в буду-
щем. А вслед за хорошо выпол-
ненной задачей придет уверен-
ность в своих силах».

Впрочем, уверенность как 
пришла, так может и уйти. Что-
бы не терять ее, не сомневать-
ся в том, нужное ли дело во-
лонтер делает, психолог также 
дает несколько советов.

Важно не обесценивать соб-
ственные достижения. Для это-

го можно завести дневник и от-
мечать мероприятия, в которых 
волонтер принял участие. За-
писывать, какая цель была по-
ставлена, достигнута ли она. А 
цели ставить не завышенные, 
а адекватные своим возмож-
ностям и способностям. Если 
же волонтерство оказалось 
сложнее, чем казалось сперва, 
— дать себе второй шанс и по-
пробовать снова, возможно, в 
другом направлении.

«В нашей команде не было 
тех, кто усомнился бы в соб-
ственных силах и ушел из дви-
жения, — говорит Елизавета 
Дремина. — Но есть те, кто 
занимаются только определен-
ным видом волонтерства. На-
пример, не готов посещать дет-
ские дома и сосредоточен на 
помощи животным. Впрочем, 
совмещающих разные виды до-
бровольчества тоже немало. 
Так, мне было очень сложно 
зайти в детский дом. Но сейчас 
мы работаем с его воспитанни-
ками, и детские эмоции дают 
мне и моим товарищам огром-
ный задел на дальнейшую дея-
тельность».

Важно уметь работать 
в команде и сотрудни-
чать с другими волон-
терами. Понимать, что 
каждый человек — это 
личность со своим ха-
рактером, особенно-
стями, настроением, 
а значит, надо искать 
компромиссы и дого-
вариваться, выполнять 
задачи сообща.
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СОТРУДНИЧЕСТВО 

Cтановимся моложе
Елизавета НУДЬБА, 

председатель 
узлового совета 
ветеранов станции 
Комсомольск-на-Амуре: 

— С Молодежным советом 
Комсомольского территори-
ального центра обслуживания 
ДВЖД мы сотрудничаем дав-
но и, можно сказать, на рав-
ных. 

Конечно, если кто-то из ве-
теранов обращается за помо-
щью по хозяйству, например, 
грядку вскопать на огороде, ре-
бята не отказывают. Но боль-
ше мы ценим в наших отноше-
ниях то, что мы с молодежью 
именно на равных. В этом году, 
например, ко Дню пожилого че-
ловека во Дворце культуры же-

лезнодорожников мы вместе с 
советом молодежи подготови-
ли выставку прикладного ис-
кусства. Ребята купили все что 
нужно для творчества: краски, 
кисти, бумагу, клей, декоратив-
ные нити, бисер. А мы, вете-
раны, засели за работу: выши-
вали, вязали, рисовали, лепи-
ли. В итоге на выставке были 
представлены произведения в 
разных жанрах: акварели, вы-
шивки, фигурки из пластилина, 
вязаные изделия.

Одно повлекло за собой дру-
гое, и ребята предложили нам 
подготовить подарки для наше-
го Дома малютки. Молодеж-
ный совет купил пряжу, нитки, 
ткань, и мы снова принялись за 
работу. Наши ветераны сшили 
фартуки для работников Дома 
малютки, связали пар тридцать 
носочков для деток, шерстя-

ные кофточки, шапочки, сши-
ли слюнявчики, прострочили 
пеленки и простынки. Три боль-
шущих мешка собрали и все от-
везли в Дом малютки, вручили 
персоналу. 

Теперь у нас появилась еще 
одна идея: связать теплые но-
ски и рукавицы для наших сол-
датиков, которые несут службу 
в зоне СВО. Думаю, что волон-
теры нам в этом посодейству-
ют, а главное, — помогут орга-
низовать доставку наших изде-
лий на фронт.

Большое спасибо ребятам 
из молодежного совета за то, 
что они привлекают нас к об-
щему важному делу. Благодаря 
им чувствуем себя моложе и у 
нас появляются силы, которых 
хватает, чтобы помогать тем, 
кто нуждается в нашей помо-
щи.

СИГНАЛ ДОБРА
РЕГИОН 

Легкая радость от северян
НИНА ЛИСИЦИНА, 

Дорпрофжел на СЖД 
ЯРОСЛАВЛЬ 

Когда смотришь в глаза 

этих детей, понимаешь, на-

сколько круто иметь обыч-

ное детство с беготней по 

улицам, играми, школьны-

ми друзьями. У маленьких 

обитателей туберкулезно-

го санатория «Евда» в Ар-

хангельской области все не 

так: их будни проходят за 

медицинскими процедура-

ми, а выход за периметр ле-

чебного учреждения ограни-

чен. Самые яркие впечатле-

ния у ребят бывают, когда 

в гости к ним приезжают их 

друзья из молодежного со-

вета Сольвычегодского ре-

гиона Северной дороги.

Первое знакомство железно-
дорожников с ребятами из «Ев-
ды» состоялось еще в 2012 
году.

«О трудностях детей, прохо-
дивших лечение в этом сана-
тории, мы узнали от родителей 
одного из них, — вспоминает 
председатель Молодежного 
совета Сольвычегодского ре-
гиона СЖД Наталья Морозо-
ва. — Оказалось, что детям 
там не хватает не просто мо-
ральной поддержки и участия, 
а иногда и элементарных ве-
щей вроде теплой одежды. Мы 
тогда напрямую обратились к 
администрации санатория с 
вопросом: «Чем мы можем по-
мочь?» В ответ нам дали це-
лый список необходимого — от 
зимних вещей и обуви до раз-
вивающих игр». 

Сбор по тому списку закры-
ли по-железнодорожному опе-
ративно — всего за неделю. Со-
брали одежду, обувь, игрушки, 
книги и отвезли в «Евду». Так 

началась история большой и 
крепкой дружбы, которая про-
должается уже более 10 лет. 
Волонтеры-железнодорожники 
регулярно приезжают к ребя-
там, оказывают необходимую 
помощь, поддерживают, раду-
ют, вдохновляют.

Санаторий «Евда» — это 
профильное учреждение, где 
дети и подростки, больные ту-
беркулезом легких, проходят 
санаторно-курортное лечение и 
получают специализированную 
фтизиатрическую помощь. Воз-
раст пациентов от 3 до 17 лет. 

«Когда люди слышат слово 
«санаторий», у них возникает 
ощущение, что это такое при-
ятное место, куда можно при-
ехать на недельку отдохнуть, 
— говорит техник сервисного 
локомотивного депо Сольвы-
чегодск, волонтер Алина Ле-
готина. — С «Евдой» не так. В 
санатории многие дети живут 
круглогодично, там же они по-

лучают основное общее обра-
зование. Помощи от родителей 
у них зачастую нет, потому что 
многие из них из неполных или 
малоимущих семей».

«Бывает так, что ребенка 
привозят на реабилитацию ле-
том, — подхватывает брига-
дир ремонтного вагонного де-
по Сольвычегодск, волонтер 
Анастасия Пленкина. — Он в 
сандаликах и легком костюме. 
Наступает зима, и малыш про-
должает ходить в летней оде-
жде, потому что зимнюю взять 
негде. Вот поэтому мы дважды 
в год устраиваем сбор вещей, 
чтобы дети одевались по сезо-
ну».

Благотворительными сбо-
рами дело не ограничивается. 
Волонтеры проводят для ребят 
различные мероприятия.   

«В санатории детям обеспе-
чивают лечение, питание, об-
разование. Но ведь для гармо-
ничного развития, а главное, — 

для счастливого детства, этого 
недостаточно, — объясняет 
Алина Леготина. — Ребятам 
очень не хватает впечатлений 
и радостных моментов. Именно 
это мы стараемся им подарить. 
Накануне главных детских 
праздников — Нового года и 
Дня защиты детей обязательно 
устраиваем театрализованные 
представления, танцы, квесты, 
концерты. Программы и сцена-
рии разрабатываем сами, а в 
конце обязательно дарим слад-
кие подарки. Мы очень хотим, 
чтобы детки проживали свое 
детство радостнее».

По словам Натальи Моро-
зовой, миссия железнодорож-
ников в этом проекте боль-
ше, чем просто сбор вещей и 
праздники. «Нам хочется вне-
сти вклад в развитие этих ре-
бят. Поэтому мы уделяем вни-
мание таким моментам, как 
спорт и проф ориентация. Вво-
дим спортивные активности, 

рассказываем о разных про-
фессиях и возможностях для 
роста — личностного и профес-
сионального, пытаемся зало-
жить правильные ценности», — 
уточняет она.

Конечно, для таких мас-
штабных целей нужна большая 
команда. И она, есть — в помо-
щи «Евде» участвуют все акти-
висты молодежного совета — 
Евгения Шабалина, Ирина Гро-
мова, Юлия Рубцова, Николай 
Кондрашов. Со временем к ре-
бятам присоединились и пред-
ставители совета ветеранов, и 
в целом железнодорожники ре-
гиона. Не остается в стороне и 
профсоюз — Сольвычегодская 
территориальная организация 
предоставляет место для сбо-
ра вещей, помогает с органи-
зацией транспорта — ведь са-
наторий находится в 60 км от 
поселка Вычегодский.

Усилия сольвычегодских во-
лонтеров оценили на конкурсе 
«Лучшая работа с волонтерами 
в РОСПРОФЖЕЛ», который со-
стоялся в рамках финала «Вре-
мя молодых. Работники». Ко-
манда северян с проектом «Лег-
кая радость: помощь для детей 
из туберкулезных санаториев» 
заняла на нем второе место. 

«В России существует бо-
лее 30 бюджетных детских ту-
беркулезных санаториев, таких 
же как «Евда», — говорит Ана-
стасия Пленкина. — Их воспи-
танники также нуждаются в 
помощи. Мы на основе своего 
опыта разработали программу 
с учетом специфики работы с 
такими детьми и готовы поде-
литься всеми наработками. В 
этом плане мы очень благодар-
ны РОСПРОФЖЕЛ, что нам уда-
лось заявить об этой проблеме 
так масштабно. Надеемся, что 
нашу инициативу поддержат 
волонтеры с других дорог». 
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АКЦИЯ 

Тепло ветеранам 
ЕКАТЕРИНА БЕЛОВА, 

Дорпрофжел на ДВЖД 
ВЛАДИВОСТОК 

«Серебряные» волонтеры 

Дальневосточной магистра-

ли стали участниками ак-

ции «Шкаф на колесах». 

Они собрали для пожилых лю-
дей, которым необходима по-
мощь, добротные теплые вещи.  

«В первой декаде октября 
мы распространили информа-
цию о сборе вещей среди пред-

седателей первичек,  — рас-
сказывает специалист по со-
циально-экономической защи-
те  Владивостокского филиала 
Дорпрофжел на ДВЖД Вадим 
Марченко. — Среди предприя-
тий, которые  первыми отклик-
нулись на призыв, оказались 
Владивостокский территориаль-
ный общий центр обслужива-
ния, пассажирское вагонное де-
по Владивосток и, конечно, от-
ряд «серебряных» волонтеров».  

В ноябре собранные  вещи 
отправят в советы ветеранов 

на разные станции Приморья 
для адресной раздачи.
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ В № 39

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Кизил. Ирина. Взор. Практик. Фекла. Кетчуп. Адаптер. Аорта. Хвоя. Аркада. Шеф. 
Аннушка. Колун. Каир. Жила. Налог. Аммиак. Роднина. Суп. Дуло. Слякоть. Сыск. Шарик. Колба-
ска. Аватар. Сапоги. Кокос. Иран. Оттава.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Козленочек. Зарплата. Липа. Питт. Байкер. Радар. Кепка. Икебана. Чуваш. Пряжа. 
Каникулы. Дакар. Формуляр. Ниндзя. Уран. Клон. Ужас. Ландыш. Лихо. Гарь. Скот. Каа. Тык. Скач-
ки. Скатка. Лассо. Бра. Спора. Апина. Пит. Гав.

ВОЛОНТЕР 

Хранящие память
ЕЛЕНА ПАВЛОВА, 

корр. «Сигнала»

Волонтеров, входящих в 

проф союзную первичку, за-

меститель председателя ППО 

дирекции инфраструктуры 

Курского региона МЖД Ни-

колай Кофанов считает гор-

достью профорганизации. Од-

ним из самых активных до-

бровольцев на Льговском же-

лезнодорожном узле он назы-

вает мастера искусственных 

сооружений Александра Са-

бынина. 

В жизни Александра харак-
теризуют как человека очень 
скромного и отзывчивого, тру-
долюбивого и ответственно-
го, преданного делу. Но если 
кому-то требуется помощь, то 
именно Сабынин оказывается 
рядом. Совпадение?

«Не думаю, что в совпаде-
нии дело, — говорит Николай 
Кофанов. — Многие, вставшие 
на путь волонтера, выбирают 
какое-то одно направление, 
честь и хвала этим людям за 
то, что они занимаются благо-
родным делом. А у Александра 
Сабынина деятельность раз-
нонаправленная, он участву-
ет во многих мероприятиях и, 
кстати, на своем предприятии 
возглавляет цеховой профсо-
юзный комитет».

Надо экологический суб-
ботник провести или макула-
туру собрать — Сабынин будет 
в первых рядах. Оборудовать и 
поддерживать в надлежащем 
виде ледовый каток на терри-
тории льговской школы № 4 
— он с удовольствием. Помочь 
в сборе гуманитарной помощи 
жителям ДНР и ЛНР — и это 
мероприятие не прошло без 
участия Александра Сабынина.

Добровольческой деятель-
ностью Александр начал зани-
маться случайно. Он вырос на 
Байкале, в суровом климате, 
где люди всегда помогают друг 
другу. «Так что это во мне, на-
верное, с детства, — расска-
зывает о себе Александр Са-
бынин. — Когда наша семья 
перебралась на малую родину 
моей мамы, мне было уже 20 
лет. Как-то я довез на маши-
не бабульку до храма. Она мне 
50 руб. дает, а я отказываюсь 
— по пути же ехал, за что пла-
тить? А она уговаривает. Я по-
нял, что в этой местности так 
принято, но для себя этот факт 
не принял. Считаю, что людям 
надо помогать». 

Патриотическое воспи-
тание молодого поколения 
и сохранение исторической 
памяти — одно из направле-
ний работы здешних волонте-
ров. Как-то Николай Кофанов 
предложил взять под опеку 
два монумента, установленных 
в память о погибших в годы 
Великой Отечественной войны 
и расположенных вблизи объ-
ектов железнодорожной ин-
фраструктуры. 

Александр Сабынин тут же 
откликнулся и взял под «опе-

ку» могилу старшего сержан-
та А.П. Федорова, погибшего 
в 1943 году в двух киломе-
трах от станции Шерекино, и 
самый большой во Льговском 
районе мемориал — «Скорбя-
щая мать». Здесь покоятся 
492 человека: женщины, ста-
рики, дети, в 1941 году став-
шие жертвами неожиданного 
массированного авианалета на 
рабочий поезд Курск — Льгов 
на 408-м км перегона Льгов —
Блохино. Сейчас волонтеры пы-
таются обустроить вокруг парк 
отдыха.

Но главным своим делом 
Александр Сабынин считает 
оказание шефской помощи 
Льговской школе-интернату 
для детей с ограниченными 
возможностями здоровья. Он 
лично стал инициатором и са-
мым активным участником это-
го благого дела. 

«У меня в бригаде есть ре-
монтник, у него сын учится 
в этой школе. А еще — моя 
супруга там работает. Про-
блем у школы-интерната мно-
го, самим не справиться. На-
пример, снегом территорию 
замело, а расчистить неко-
му. А мы — моя бригада из 
12 человек — можем! Один я 
ничего не смог бы добиться. 
Предложил коллегам: «Мо-
жет, поможем?» Никто не 
отказался. И монументами 
занимаемся вместе, все по-
нимают, насколько важно со-
хранять память», — говорит 
Александр.

Вместе со своей бригадой 
ремонтников Сабынин в лич-
ное время отремонтировал 
теплотрассу школы: мужчины 
выкопали котлован, уложили 
«лотки», оборудовали смотро-
вой колодец. Помимо этого, 
они отремонтировали освеще-
ние, подстригают здесь дере-
вья, чистят снег, благоустраи-
вают территорию и делают дру-
гие добрые дела. 

Бригада Сабынина не доби-
вается какого-то признания, 
одобрения, она просто всегда 
там, где кому-то трудно, где 
нужна помощь, совет, друже-
ское участие. 

Лично для Александра до-
бровольческая деятельность 
стала образом жизни, тем, что 
позволяет ему находиться в со-
гласии с самим собой. Как от-
метил Николай Кофанов, «ря-
дом с ним трудно быть равно-
душным и безучастным».
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Российский профессиональный союз 

железнодорожников и транспортных 

строителей (РОСПРОФЖЕЛ)

Памяти Анатолия Борисовича Васильева 
Руководство ОАО «Россий-

ские железные дороги», Цен-

тральный комитет Российско-

го профсоюза железнодорож-

ников и транспортных строи-

телей и Центральный совет 

ветеранов войны и труда же-

лезнодорожного транспорта 

с глубоким прискорбием из-

вещают, что 12 ноября 2022 

года на 74-м году жизни по-

сле тяжелой болезни ушел 

из жизни начальник Саха-

линской и Забайкальской же-

лезных дорог (1992–1997 го-

ды), председатель Российско-

го профсоюза железнодорож-

ников и транспортных строи-

телей (1997–2004 годы), за-

меститель начальника Мо-

сковской железной дороги 

(2006–2010 годы) Анатолий 

Борисович Васильев.

На протяжении многих лет 

мы знали Анатолия Борисо-
вича как выдающегося руко-
водителя железнодорожного 
транспорта, талантливого ор-
ганизатора профсоюзной рабо-
ты и ответственного, предан-
ного делу человека. 

После учебы в Новосибир-
ском институте инженеров же-
лезнодорожного транспорта, 
он прошел все ступени про-
фессионального роста — от 
старшего инженера дистанции 
пути Дальневосточной желез-
ной дороги до начальника Са-
халинской и Забайкальской 
магистралей. 

С 1997 по 2004 год Анато-
лий Борисович был председа-
телем отраслевого профсою-
за. Защищая права и последо-
вательно отстаивая интересы 
трудящихся, он снискал глу-
бокое уважение и заслужен-
ный авторитет в отрасли. Его 

личный вклад в решение соци-
ально-экономических вопросов 
членов профсоюза и в укрепле-
ние авторитета РОС ПРОФЖЕЛ 
в транспортной сфере страны 
и за ее пределами — неоце-
ним. 

В должности заместителя 
начальника Московской желез-
ной дороги по реформированию 
и работе с органами власти 
субъектов РФ Анатолий Бори-
сович многое сделал для того, 
чтобы столичная магистраль 
успешно шла по пути преобра-
зований и выстраивала проч-
ные взаимоотношения с регио-
нами Центральной России. 

По окончании работы на 
МЖД Анатолий Борисович 
всецело посвятил себя препо-
давательской деятельности и 
делился своим практическим 
опытом со студентами Россий-
ского университета транспор-
та (МИИТ). Также он много лет 
являлся членом президиума 
Центрального совета ветера-
нов войны и труда железнодо-
рожного транспорта. 

Благодарная память о нем 
навсегда останется в сердцах 

тысяч людей, которым он по-
могал, которым посчастливи-
лось знать его и трудиться ря-
дом с ним. 

В связи с кончиной Анато-
лия Борисовича мы скорбим и 
выражаем искреннее соболез-
нование родным и близким по-
койного.

 

Заместитель генерального 

директора 

ОАО «РЖД» 

Д.С. ШАХАНОВ 

 

Председатель Российского 
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Волонтеры в «ателье» 
Окончание.

Начало на 1 стр.

«Решила присоединить-
ся, потому что считаю, что мы 
должны по своей инициативе 
помогать, — говорит Зинаида 
Симакова. — Мы вообще мно-
го чего должны, но не делаем. 
Но сейчас очень хотелось вне-
сти свою лепту, ведь все мы 
знаем, что ребятам на фронте 
тяжело. С нашего предприятия 
призвали одного молодого че-
ловека, он только устроился в 
депо. Мы контактируем с его 
родителями. А еще один ушел 
служить добровольцем». 

Считается, что одни носил-
ки спасают несколько жизней. 
Женщины, у которых мобили-
зовали родственников, друзей, 
знакомых, принимая решение 
помогать, уверены: «Сегодня 
я помогаю какому-то воину, а 
завтра волонтеры из другого 
города помогут моему». 

Бескаркасные тактические 
носилки, названные по имени 
конструктора «Фома», весят 
всего 200 граммов, зато вы-
держивают нагрузку до 300 
кг. Их можно использовать не 
только для транспортировки 
раненых, но также для перено-
ски и закрепления грузов, в ка-
честве маскировочной сетки, 
лестницы, гамака.

На первый взгляд конструк-
ция таких носилок совсем про-
ста, но на их изготовление 
уходит от 40 до 50 м стропы. 
И часа два на каждые. Пред-
седатель ППО линейных стан-
ций Горьковского направле-
ния Ольга Бученова натягивает 
стропы: 11 средних по длине, 7 

коротких по ширине и еще три 
стропы, чтобы сделать ручки.

«Железная дорога — стра-
тегический объект, —  говорит 
Ольга Бученова. — Мы всегда 
должны быть готовы, что через 
нас пойдут эшелоны. Поэтому 
нас и просить не надо, просто 
скажи, что надо делать».

Профсоюзные работники 
Орехово-Зуевского узла об-
щаются между собой каждый 
день, поэтому новость об изго-
товлении носилок разлетелась 
быстро, и Ольга в числе других 
пришла помогать. Как и дру-
гие, работает здесь по 3–4 ча-
са в свой выходной.

«Когда уходила отсюда в 
первый раз, появилось чувство 
удовлетворения. Конечно, не 
хотелось бы, что бы носилки 
были востребованы, то есть 
чтобы не было раненых среди 
наших ребят», — говорит Ольга 
Бученова.

Вагонники уже отправили 
гуманитарный груз для моби-
лизованных, а сейчас вместе с 
Дорпрофжел на МЖД собира-
ют помощь для детей и желез-
нодорожников Донбасса.

«Заинтересовалась темой 
изготовления бескаркасных но-
силок и посмотрела репортаж 
«Золотые руки Ангела». Узна-
ла, сколько полезного шьют 
волонтеры по всей стране! Не 
только носилки, но расклады-
вающиеся сидушки — так на-
зываемые пятиточечники, на 
которых в окопе можно даже 
лежать. В некоторых городах 
люди начинают шить носил-
ки, а потом берутся за более 
сложные изделия — балакла-
вы, митенки, кофты из флиса, 

плащ-палатки, толстовки, под-
сумки. Это впечатляет», — го-
ворит Ольга.

МЕНЬШЕ СЛОВ — БОЛЬШЕ ДЕЛА
Организовала «ателье» житель-
ница Орехово-Зуева, волонтер 
Олеся Симонова. Для дочери 
полковника оказалось есте-
ственным стать полезной ар-
мии в такой непростой момент. 
Обратившись в организацию 
«Золотые руки Ангела», она по-
лучила совет организовать по-
шив носилок в своем городе. 
Почему бы нет? Ездить шить 
в Москву, потратив на дорогу 
в одну сторону не менее трех 
часов, согласится далеко не 
каждый, а в Орехово-Зуеве на-
верняка найдется достаточно 
горожан, желающих помочь.

По роду деятельности Олеся 
Симонова со швейным делом 
не связана никак. Для нача-
ла она составила список сво-
их знакомых — кто из них чем 
сможет помочь. Отклик полу-
чился большой. Друзья-пред-
приниматели помогли с поме-
щением, предложив бесплат-
но на выбор сразу несколько. 
Олеся решила разместиться в 
салоне красоты.

Нужны были специальные 
столы — два для изготовле-
ния узких и широких носилок 
и один для раскройки стропы. 
Рассказывая о затеянном деле 
советнику председателя Дор-
профжел на МЖД Вячеславу 
Ткаченко, Олеся сказала, что 
столов у них нет и работать 
приходится на картонках. И по-
пала в точку! 

 «Вячеслав Владимирович 
сказал, что увлекается сто-

лярным делом и поможет нам. 
Приехал к нам со своей доче-
рью, все измерил, записал. 
Сделал и привез», — рассказы-
вает Олеся. 

Казалось бы, где связь? 
Олеся Симонова вроде как не 
имеет отношения к железной 
дороге. Но выяснилось, что ее 
дедушка, Андрей Данилович 
Уманец, работал на МЖД, на 
пенсию уходил из ревизорского 
аппарата дороги.

Помимо этого, искусство-
вед по образованию, Олеся 
Симонова много лет проводит 
экскурсии для железнодорож-
ников Орехово-Зуева. Именно 
поэтому все работники профсо-
юза хорошо знают эту улыбчи-
вую, отзывчивую молодую жен-
щину. Потому и откликнулись 
одни из первых.

Стропу изначально Олесе 
выдали в организации «Золо-
тые руки Ангела». Увидев на 
упаковке адрес изготовителя, 
она удивилась. Там значилось: 
«Орехово-Зуево». Потом добро-
вольцы помогли купить стропу. 
А стропу, что лежит на столах 

сейчас, Олесе подарили в коли-
честве… 8 км. 

Дело пошло быстро, ког-
да Олеся купила профессио-
нальную швейную машинку. 
Не простую, закрепочную, 
электронную. Очень дорогую, 
но без нее никак. У нее есть 
пять разных швов, нажимает-
ся кнопочка, выбирается про-
грамма, и можно строчить. 
На бытовой швейной машине 
сшить стропы невозможно, 
материал очень плотный, осо-
бенно там, где тройное сце-
пление. 

«Спасибо железнодорожни-
кам, что пришли работать. Для 
меня важно, что они приводят 
с собой детей, приобщая их к 
важному делу. Мне вообще хо-
телось бы работать с молоде-
жью. По договоренности педа-
гоги по ОБЖ, патриотические 
клубы приводят к нам своих 
воспитанников. Это очень важ-
но. Если своей деятельностью 
мы спасем жизнь хотя бы одно-
му человеку, значит, не зря это 
все затеяли», — считает Олеся 
Симонова.
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Председатель ППО эксплуатационного локомотивного депо Орехово-

Зуево Павел Глушков появился в «ателье», как только узнал о таком 

нужном деле


